

Doctora María José Losada Castillo

EL 8 de julio de 2020 falleció en Ourense, a los 54 años, la Doctora María José Losada Castillo, profesional muy querida y respetada en la Oftalmología Canaria.

Natural de Xinzo de Limia, provincia de Ourense, donde su padre ejerció como Médico de Atención Primaria. En 1983 inició sus estudios de Medicina en la Universidad de Santiago de Compostela licenciándose en 1989. Realiza el MIR en 1992, incorporándose como tal en el Servicio de Oftalmología del Hospital Universitario de Canarias de enero de 1993 hasta diciembre de 1996.

Desde el inicio de su formación se mostró como una habilidosa cirujana de las patologías del segmento anterior ocular (córnea, cataratas, glaucoma), asumiendo precozmente responsabilidades médico-quirúrgicas por su actitud ética, crítica, y de respeto a los pacientes. Los ya «oftalmólogos veteranos» entendimos pronto la necesidad de convencerla para que se quedara en nuestro servicio al finalizar su formación, lo que por suerte así ocurrió. Vivió más años en Tenerife que en su Galicia natal, por lo que en alguna ocasión comentaba: «soy una gallega-canaria o quizás una canaria-gallega».

Ya como Médico Adjunto a partir de enero de 1997, María José –Teté, como la conocían sus familiares y amigos–, complementó la actividad asistencial con la investigadora y docente, realizando su Tesis Doctoral, y diferentes trabajos de investigación clínica que presentó en congresos y simposios regionales, nacionales, e internacionales. Como ejemplo, realizó un estudio en pacientes que iban a ser intervenidos de cataratas en el HUC sobre «Variaciones de la presión intrao-



cular tras la anestesia local para la cirugía de la catarata», que recibió el Primer Premio a la mejor comunicación en panel en el 73 Congreso de la Sociedad Española de Oftalmología (Granada, 1997). Como autora y coautora realizó diversas publicaciones, muchas de ellas en Archivos de la Sociedad Canaria de Oftalmología.

La Dra. Losada adquiere un mayor protagonismo en el Servicio cuando se le encarga la coordinación de la recién creada Unidad de Uveítis, logrando que la misma se convirtiera en un referente entre compañeros y pacientes. A esta Unidad, María José dedicó la mayor parte de su tiempo cuando hace 14 años en que debutó su fatídica enfermedad.

Para su familia ha supuesto un gran dolor, y para sus amigos y compañeros de trabajo una ausencia difícil de sustituir.

Buen viaje María José. Te echaremos de menos. D.E.P.

Tus compañeros.